PRESSEMITTEILUNG

116/2023



Marlene Pellhammer

Büro des Landrats T. +49 7531 800-1423 | Pressestelle@LRAKN.de

Kreistag stimmt Konzernabschluss 2022 des Gesundheitsverbundes Landkreis Konstanz zu

18. Juli 2023

LANDKREIS KONSTANZ – In seiner Sitzung am 17. Juli 2023 stimmte der Kreistag des Landkreises Konstanz dem Konzernjahresergebnis 2022 der Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz gGmbH (GLKN) zu. Als Mehrheitsgesellschafter unterstützte der Landkreis Konstanz den GLKN im Jahr 2022 mit einem Betriebsmittelzuschuss in Höhe von 16 Millionen Euro.

Im letzten Jahr erzielte der Gesamtverbund ein Konzernjahresergebnis von rund 6,2 Millionen Euro. Das war nur möglich durch die hohe Zuzahlung von 16 Millionen Euro des Landkreises Konstanz. Ohne diese Summe wäre der GLKN im Jahr 2022 mit einem Konzernjahresfehlbetrag von rund 9,8 Millionen Euro in Liquiditätsschwierigkeiten geraten. Der Zuschuss wird finanziert durch die Kreisumlage und somit anteilig durch die Beteiligung aller Städte und Gemeinden des Landkreises Konstanz. Hierfür bedarf es einer jährlichen Zustimmung des Kreistages. Der Landkreis rechnet für die kommenden Jahre weiterhin mit hohen Zuzahlungen für den Krankenhausverbund aus kommunaler Hand. In der Kreistagssitzung wurde außerdem die Entlastung des GLKN-Geschäftsführers Bernd Sieber sowie des Aufsichtsrats beschlossen.

Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz

Der GLKN umfasst die Krankenhausbetriebe in Konstanz und Singen, die Pflegeakademie, Anteile des Hegau-Jugendwerks in Gailingen, mehrere medizinische Versorgungszentren, einen eigenen Servicebereich sowie eine Verwaltungseinheit. Bis Ende Juni 2023 gehörte auch das Krankenhaus Radolfzell dem Verbund an, das Krankenhaus Stühlingen bis Ende August 2022. Die Gesellschafteranteile des GLKN setzen sich wie folgt zusammen: Landkreis Konstanz 52 Prozent, Spitalstiftung Konstanz und Fördergesellschaft Hegau-Bodensee-GmbH jeweils 24 Prozent. Die Zustimmung zum Konzernabschluss 2022 durch die Mitgesellschafter Spitalstiftung Konstanz und Fördergesellschaft Hegau-Bodensee-GmbH steht noch aus.

(Textende)

